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YA SE CERRÓ LA INVESTIGACIÓN Y SE ESPERA JUICIO ORAL

A UN AÑO DEL PARRICIDIO 
DE KAREN ACEVEDO

Este lunes se cumplen 365 días desde que la joven profesora ovallina 
fuese asesinada, siendo su ex pareja la imputada del caso. En medio de su 
duelo, la familia reitera su llamado de justicia, mientras que por otro lado, 
anuncia una misa en su memoria para las 14:00 hrs de hoy.
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Se cumple un año del 
parricidio de Karen Acevedo

YA SE CERRÓ LA INVESTIGACIÓN Y SE ESPERA JUICIO ORAL 

Este lunes se cumplen 365 días desde que la joven profesora 
ovallina fuese asesinada, siendo su ex pareja la imputada del 
caso. En medio de su duelo, la familia reitera su llamado de 
justicia, mientras que por otro lado, anuncia una misa en su 
memoria para las 14:00 hrs de hoy. 

El domingo 23 de octubre de 2023 
fue una jornada triste para Ovalle y 
la Provincia del Limarí. Esa la noche 
la profesora ovallina Karen Acevedo 
falleció tras recibir más de 100 puña-
ladas, siendo su ex pareja la imputada 
del caso. 

El hecho se registró en la vivien-
da de la víctima, ubicada en la Villa 
Bicentenario de Ovalle, aunque cabe 
destacar que en vida la docente ova-
llina impartía clases en una escuela 
rural de Punitaqui. 

Según los antecedentes recabados 
por Carabineros, esa noche Karen 
Acevedo recibió la visita de su ex 
pareja, quien habría llegado de forma 
violenta, razón por la cual la docente 
ovallina alertó a su familia.

Cuando el personal policial llegó al 
sitio del suceso, la mujer ya se en-
contraba sin vida, recibiendo primeros 
auxilios por parte de su hermano. 

En el lugar también se hallaba la 
presunta autora de los hechos y ex 
pareja de Karen Acevedo, quien fue 
identificada como C. T. P. D. de 42 
años de edad, quien fue detenida tras 
recibir algunas curaciones a heridas 
que ella misma se habría autoinfirido.

UN AÑO DE DUELO 
Este lunes 23 de octubre se cumple 

un año desde ese lamentable suceso, 
y en este contexto su familia comenta 
el dolor que sienten en estos difíciles 
momentos. 

“Ha sido un año difícil, solos nos 
quedan los recuerdos, extrañamos 
las conversaciones que teníamos con 
ella todas las mañanas y todas las 
tardes, todo eso ha sido muy difícil, 
todavía estamos aprendiendo a vivir 
con su ausencia. La muerte de Karen 
ha sido duro para nosotros como 
familia, es algo que hay que vivir en 
el día a día”, declaró Paola Acevedo, 
hermana de Karen. 

En medio de este año, la profesora 
ha recibido distintos homenajes, los 
que en cierto modo reconfortan a a la 
familia, “para nosotros es bonita toda 
esa compañía que hemos recibido, 
porque es parte de lo que la Karen 
aportó a la sociedad como profesora 
y como feminista”, indicó. 

La concejala de Ovalle, Fanny Vega, 
es una de las personas que ha home-
najeado de forma póstuma a Karen 
Acevedo, con quien tuvo un vínculo 
de amistad en vida. 

“Karen Acevedo fue una ciudadana 
ejemplar y comprometida con su co-
munidad y la educación. Su muerte a 
manos de otra mujer nos recuerda que 
la violencia en el pololeo es un flagelo 
que nos afecta como sociedad, y es 
una problemática que no reconoce 
sexo ni género, y que afecta a personas 
de todas las edades, orientaciones 
sexuales, identidades de género y 
condiciones socioeconómicas. Es una 
manifestación de las desigualdades y 
discriminaciones en nuestra sociedad, 
que se manifiesta en relaciones de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Uno de los homenajes póstumos para Karen Acevedo es este mosaico ubicado en el cementerio. EL OVALLINO

poder asimétricas y en la negación 
de los derechos fundamentales de 
las personas”, comenzó declarando. 

“Karen fue una docente excepcio-
nal, entregada y comprometida con 
la educación, que dejó una huella 
imborrable en sus estudiantes y cole-
gas. Pero también fue una mujer que 
luchó por sus sueños, que desafió 
los estereotipos de género y que 
vivió su vida con pasión y valentía. 
Hoy recordamos a Karen y a través 
de ella exigimos justicia para todas 
las mujeres que han sido víctimas 
de violencia en el pololeo. Debemos 
seguir luchando para que todas las 

personas puedan vivir libres de miedo, 
de discriminación, recordando que la 
violencia en las relaciones no es un 
problema privado sino un problema 
social que nos afecta a todos y to-
das. Siempre estarás en nuestros 
recuerdos colega y amiga”, concluyó 
la concejala. 

A LA ESPERA DEL JUICIO 
Paola señala que durante este tiem-

po han mantenido contacto con sus 
abogadas, quienes han informado a 
la familia sobre cómo avanza todo el 
proceso judicial.

“La abogada se contactó con noso-
tros la semana pasada, y nos dijo que 
ya se hizo el cierre de la investigación. 
En unos días más nos deberían tener 
una respuesta para el juicio, pero 
esto sería entre enero y marzo, ahí 
se debería cerrar el caso”, apuntó. 

Al respecto, la directora regional 
del Servicio Nacional de la Mujer y 
la Equidad de Género (SernamEG), 
Priscilla Olivares Verasay, explicó que 
“desde el primer momento hemos 
estado apoyando y representando a 

la familia de Karen, durante todo el 
proceso judicial, a través de nuestra 
abogada de la Línea de Violencia 
Extrema, presentando la querella 
y llevando a cabo un trabajo com-
prometido, esperando la condena 
más alta”.

En esa línea confirma que “la causa 
se cerró el 10 de octubre del presente 
año y el 15 de noviembre esperamos 
que se desarrolle la audiencia prepa-
ratoria de juicio oral”.

“Seguiremos junto a los familiares 
de Karen en la búsqueda de la justicia 
que necesitan y merecen. Debemos 
trabajar colaborativamente las insti-
tuciones del Estado y la sociedad en 
su conjunto, para erradicar la violencia 
de género en nuestro país”, agregó. 

En este contexto, Paola Acevedo, 
manifestó que “no queremos que la 
muerte de mi hermana quede impune, 
queremos que se haga justicia, aun-
que el dolor será eterno”, concluyó. 

MISA EN EL CEMENTERIO 
Este lunes 23 de octubre se reali-

zará una misa en recuerdo a Karen 
Acevedo, a partir de las 14:00 hrs 
en el Cementerio Municipal, en la 
población Media Hacienda. 

La familia extiende la invitación a 
todos y todas quienes quieran acompa-
ñar en este homenaje en su memoria, 
“haremos una misa con todos los 
familiares, pero también con todos 
quienes nos quieran acompañar”, 
apuntó Paola.

Si vives violencia o conoces a una 
mujer en riesgo, puedes contactarte al 
fono orientación 1455 del SernamEG, o 
escribe al +569 9700 7000.
Para denuncias, puedes comunicarte 
con el fono familia de Carabineros al 
149 o con PDI al 134.

NO ESTÁS SOLA
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Más de 7 toneladas de basura y vidrio se 
retiraron de la ribera del río Limarí 

EN EL DÍA MUNDIAL DE LA PROTECCIÓN DE LA NATURALEZA 

A través de la actividad se busca generar una consciencia medioambiental en la población ovallina. Durante el sábado 21 de octubre se llevó a cabo una jornada de limpieza del río 
Limarí. 

CEDIDASCEDIDAS

Cerca de 40 voluntarios entre estudiantes, bomberos, 
carabineros, scouts y personal municipal participaron de la 
actividad que encabezó el Departamento de Medio Ambiente de 
la Municipalidad de Ovalle y que contó con el apoyo de la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí. 

Durante la mañana del sábado 21 
de octubre se realizó un operativo de 
limpieza en la ribera del Río Limarí, 
actividad que contó con la partici-
pación de estudiantes, voluntarios, 
bomberos, carabineros, personal mu-
nicipal y ciudadanos, en el marco del 
Día Mundial de la Protección de la 
Naturaleza

La iniciativa, organizada por el 
Departamento de Medio Ambiente 
de la Ilustre Municipalidad de Ovalle, 
contó con el apoyo de la Junta de 
Vigilancia del Río Limarí, estableci-
mientos educacionales y organiza-
ciones comunitarias y la Junta de 
Vecinos de Potrerillos Bajo.

Fueron más de 5500 kilos de bo-
tellas de vidrio y dos toneladas de 
basura los que fueron retirados por 
los voluntarios y trabajadores que 
llegaron al lugar.

Una de las voluntarias, la estudiante 
y scout Colomba Aravena Caroca, del 
Grupo Scouts del Colegio Santa María 
de Ovalle, contó que “mi motivación 

Ovalle

es que quiero limpiar acá para que 
nos sintamos libres de contami-
nación. Vinieron cinco compañeros 
más y la ‘profe’. Nosotros vinimos, 
nos motivamos y aquí estamos in-
tentando limpiar todo. He recogido 
mucho vidrio, como 10 u 11 sacos 
enteros”, precisó.

Por su parte, la presidenta de la Junta 
de Vecinos Potrerillos Bajos, Mónica 
Araya, manifestó que “la gente igual 
viene a botar escombros casi todos 

los días, pero a mí me parece, pero 
espectacular que ahora estamos 
hartas personas tratando de limpiar 
que esto ya no se convierta en estos 
basurales lleno de escombros, mugre, 
vidrios, latas y todo lo que hay acá” 
y destacó el rol de los jóvenes, pues 
“me parece espectacular, porque es 
también un hecho para que se mo-
tiven, para que vean que también la 
juventud está preocupada del Medio 
Ambiente”.

La profesora de química y Ciencias 
Naturales del Colegio Raúl Silva 
Henríquez y también asesora de la 
Academia de Ciencias del estable-
cimiento, Marjorie Ibacache, que con 
sus estudiantes participaron en 2020 
en el muestreo nacional de basura 
en los ríos, puntualizó que “en este 
sector, lo que más se encuentra son 
las botellas de vidrio, pues porque la 
gente usa este espacio para venir a 
consumir alcohol, entonces ahí nos 
dimos cuenta que no era la misma 
basura que encontrábamos a lo largo 
de la ribera del río, sino que depende 
de para qué las personas usan ese 
espacio”.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas, destacó que “esta actividad, 
se enmarca en el mes del Medio 
Ambiente, con diferentes acciones y 
actividades desarrolladas por la propia 
comunidad como la limpieza de lo 
que es parte del río Limarí, con entre 
otros, los estudiantes de la academia 
de ciencias del Liceo Raúl Silva, en-

focada a concientizar, a establecer 
parámetros de cuidados del medio 
ambiente, de no contaminación” y 
remarcó que “hay un mensaje claro y 
potente a la comunidad de que somos 
capaces en primer lugar de hacernos 
cargo pero también de responsabili-
zar a quienes tienen directa relación 
en ir contaminando estos espacios 
naturales que son de todos de todos 
los ovallinos y ovallinas”.

El jefe comunal añadió que “el río 
Limarí, que termina en la Caleta El 
Toro, tiene un humedal importante 
y yo creo que este tipo de acciones, 
de la mano de nuestros jóvenes, de 
nuestros estudiantes pero también, 
ojalá que en las próximas fechas venga 
de la propia comunidad. Queremos, en 
la práctica, crear un grupo destinado 
a poder ir desarrollando este tipo de 
operativos y cada día aumentando 
quizás mayor cantidad (de participan-
tes). Hoy día le toca a los estudiantes 
y ellos han sido súper responsables 
de poder ir entregando un mensaje, 
con parte de su tiempo, en este tipo 
de actividades”.

Finalmente, subrayó la importancia 
de “ir incentivando por medio de 
diferentes cápsulas a diferentes men-
sajes, qué significa generar espacios 
más limpios, amigables con el medio 
ambiente y desde la Municipalidad 
vamos a seguir fortaleciendo esta 
área, replicando esta instancia en otros 
sectores y generando esta conciencia 
que a muchos les hace falta”.

“MI MOTIVACIÓN ES 
QUE QUIERO LIMPIAR 
ACÁ PARA QUE NOS 
SINTAMOS LIBRES DE 
CONTAMINACIÓN”
COLOMBA ARAVENA CAROCA
GRUPO SCOUTS DEL COLEGIO 
SANTA MARÍA DE OVALLE
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Agricultores de Monte Patria conocen requerimientos 
para postular a proyectos de la Ley de Riego 

AUTORIDADES COMPROMETIERON UN TRABAJO EN CONJUNTO 

Profesionales de la Seremi de 
Agricultura y de la Comisión 
Nacional de Riego informaron 
sobre este proceso a 
pequeños productores del 
sector de Los Morales.

Con el objetivo de apoyar a pe-
queños agricultores en la postula-
ción a proyectos de la nueva Ley de 
Riego, profesionales de la Seremi de 
Agricultura y de la Comisión Nacional 
de Riego, informaron en la localidad 
de Los Morales, comuna de Monte 
Patria, los requerimientos de acce-

Ovalle

so a los concursos del calendario 
anual, además de comprometer un 
trabajo colaborativo, para apoyarlos 
en el proceso de levantamiento de 
proyectos.

Actividad que forma parte de los 
compromisos asumidos por el Seremi 
de Agricultura, Christian Álvarez, en 
la última sesión de la Mesa Social y 
Productiva del Río Huatulame y del 
Valle El Palqui, realizada en Chañaral 
Alto, en el mes de septiembre, y que 
se basa principalmente en acercar las 
herramientas de desarrollo, moder-
nización e innovación del Estado a 
pequeños agricultores y agricultoras 
de distintos sectores de la región.

“Como ministerio buscamos po-
der difundir al máximo los fondos 
disponibles para la construcción, 
habilitación y mejoramiento de obras 
de riego. En lo que respecta al sector 
de Los Morales, se dio cumplimiento 
a un compromiso asumido con los 

dirigentes del sector, para informar 
sobre los componentes de la nue-
va Ley de Riego, sus beneficios y 
también requisitos, con el objetivo 
de que puedan acceder a los con-
cursos que estarán disponibles y 
además de mejorar sus sistemas 
productivos puedan hacer un uso 
más eficiente del recurso hídrico”, 
sostuvo el Seremi de Agricultura, 
Christian Álvarez.

En tanto Fernando Pizarro, secre-
tario del Sindicato Los Morales, se 
refirió a la jornada, destacando que, 
“se tomaron algunos acuerdos, se va 
a realizar el levantamiento requerido 
hasta la primera semana del mes de 
noviembre, como sindicato debemos 
tener en esa fecha el listado de 
las personas que van a necesitar 
postular a proyectos de riego, es 
un compromiso que adquirimos”.

DIFUSIÓN DE LA LEY DE RIEGO
Como parte de la labor desarrollada 

por la Comisión Nacional de Riego 
en la región y en acuerdo con la 
Seremi de Agricultura, profesionales 
de ambos servicios se encuentran 
desarrollando una labor de levan-
tamiento de demandas, con fin de 
apoyar a grupos de agricultores y 

agricultoras en la generación de 
proyectos, para que puedan acceder 
a obras, que les permitan un uso 
óptimo del agua disponible y a la 
vez un mejor rendimiento de sus 
campos.

Respecto al este despliegue en te-
rreno de la institución, el Coordinador 
Zonal Norte Chico de Comisión 
Nacional de Riego, Álvaro Espinoza, 
destacó que “cumpliendo con el 
compromiso asumido por nuestras 
autoridades, estamos trabajando 
en este sector difundiendo los al-
cances de la nueva Ley de Riego  y 
levantando los requerimientos y la 
demanda de iniciativas de nuestros 
regantes para que puedan acceder 
a los recursos que administra la 
CNR, de tal forma de mejorar las 
condiciones de riego de aquellos 
que no han podido obtener estos 
beneficios, especialmente, cuando 
están enfrentando una situación 
compleja a raíz de la crisis climática y 
la sequía, donde los agricultores más 
pequeños son los más afectados”.

Cabe señalar que la difusión fue 
realizada en esta oportunidad por el 
profesional de apoyo de la Comisión 
Nacional de Riego, Juan Paulo Veliz 
y el encargado del convenio Seremi 
de Agricultura – CNR, Mario Núñez.
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ALUMNAS DEL COLEGIO DALMACIA EXPONEN SU INVESTIGACIÓN 
EN LA EXPO SCIENCES INTERNACIONAL EN MÉXICO

Llegó el momento de coronar un largo camino lleno de dificulta-
des, esfuerzos y logros. Esta semana las estudiantes del colegio 
Dalmacia Ashley Valdés y Emilia Chacón, la profesora Claudia 
Véliz, quien las ha guiado en todo este recorrido, y la directora de 
la institución, Marcela Leyton, se encuentran en México, partici-
pando en la mayor exposición no competitiva de los mejores 
proyectos juveniles de ciencia, tecnología, ingeniería, arte y mate-
máticas del mundo: la Expo Sciences Internacional Puebla 2023, 
donde confluyen más de 700 expositores de 250 proyectos, de 
más de 30 países.
La investigación que desarrollaron las jóvenes sobre Biofertilizan-
tes, llega a la nación azteca como la abanderada de la delegación 
chilena, luego de ganar el primer lugar a nivel nacional como el 
mejor proyecto estudiantil del año 2022.

AGENDA APRETADA
El cuarteto femenino ya se encuentra en México, de cara a los 
cinco días de exposiciones -que se desarrollarán en las mañanas- 
mientras que las tardes y noches serán dedicadas a giras de 
turismo, actividades culturales y sociales, para las cuales las chicas 
tienen preparado un baile de cueca.
“Tenemos la expectativa de conocer mucha gente de distintos 
países, de ampliar nuestro círculo social, de ver otros proyectos 
parecidos, de conocer México y su cultura, sabemos que va a ser 
muy interesante”, manifestó Valdés
.
BIOFERTILIZANDO
El proyecto de biofertilizantes busca ayudar y cambiarle la cara a 
Ovalle y a las zonas áridas, ya que está enfocado en darle a los 
agricultores una herramienta con la que puedan reforestar y 
cultivar de una manera segura y amigable con el medio ambiente.
Las alumnas estiman que las áreas verdes, urbanas y rurales, 
podrían tener un aumento significativo en la vegetación utilizada, 
gracias a su propuesta.
“Ahora nos enfocamos también en la difusión, que es muy impor-
tante en el trabajo científico, porque sin la difusión, la gente no 
puede llegar a saber lo que se está haciendo en un laboratorio o 

en terreno. Queremos que nuestro trabajo se 
dé a conocer ahora a nivel internacional”, 
aseguró Chacón.
Esperan que luego de la exposición en México, 
su proyecto se pueda implementar en otros 
países, replicando la experiencia que busca 
mitigar el calentamiento global.
Consultadas sobre la posibilidad de que esta 
exposición internacional sirva de vitrina para 
inversionistas que puedan apoyar la propuesta, 
indica Chacón que “los fertilizantes químicos o 
sintéticos son muy costosos y son agresivos 
con el ambiente, además que afectan hasta las 
colmenas de abejas, como pasó en Monte 
Patria, mientras que lo que nosotros buscamos 
es darle una solución al pequeño agricultor y al 
medio ambiente”.
Las integrantes de la comitiva enumeraron 
varios de los beneficios del uso de su biofertili-
zante, destacando que hasta mejora la salud 
de los consumidores y de quienes viven en las 
áreas de influencia.

MOTIVADAS Y AGRADECIDAS
Valdés, quien estudia actualmente el Cuarto 
Año Medio, y Chacón, quien ya egresó del 
colegio y estudia segundo semestre de Biolo-
gía Marina en la UCN, aconsejaron a los 

 estudiantes a no claudicar ante las adversidades.
“A pesar de que el camino sea difícil, no se 
rindan, porque nosotras teníamos este 
proyecto desde 2019, que fue súper complica-
do para nosotras, nos costó mucho encontrar 
una idea y llevarla a la realidad, luego vino la 
pandemia y fue complicado, pero nosotras 
seguimos adelante. La perseverancia nos 
ayudó a lograr muchas cosas, porque si hubié-
ramos dejado el proyecto, no estuviéramos 
viviendo nada de esto”, apuntó con lágrimas en 
los ojos y con voz entrecortada una emocio-
nada Valdés, quien espera estudiar Kinesiolo-
gía en la universidad.
La profesora Véliz felicitó a su vez el esfuerzo 
de las alumnas y el apoyo que recibieron de su 
familia. “Agradecemos al colegio y al sostene-
dor, quienes están cubriendo el cien por ciento 
del costo de los boletos, alojamiento y partici-
pación, y muy especialmente a las familias de 
las alumnas, quienes pusieron el hombro en 
todo momento para que llegaran hasta donde 
están” apuntó.
Las alumnas agradecieron infinitamente a sus 
madres, Hilda Ángel y Solange Segovia, 
mamás de Emilia y Ashley respectivamente, 
quienes les apoyaron desde el primer minuto.

Acompañadas por su profesora Claudia Véliz, y la directora 
de la institución, Marcela Leyton, las jóvenes mostrarán su 
investigación sobre biofertilizantes en el encuentro 
estudiantil de ciencias más grande del mundo, en el que 
participan más de 250 proyectos provenientes de 30 
países

ASHLEY VALDÉS Y EMILIA CHACÓN LIDERAN LA DELEGACIÓN CHILENA EN PUEBLA
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En causa Rol N° C-997-2020, caratulada “ITAUCORPBANCA con 
INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS LIMITADA”, seguida ante el 3° 
Juzgado de Letras de Ovalle, calle Gabriela Mistral N° 95, se ha fijado el día 
lunes 20 de noviembre de 2023 a las 12:00 horas, para rematar el inmueble 
consistente en el Lote A Dos-Ocho, de los en que se subdividió el Lote A Dos, 
de la división del Lote Uno de la Estancia Huallillinga del Fundo San Lorenzo, 
de los en que se subdividió el Fundo San Lorenzo, ubicado en la subdelegación 
de Sotaquí, Comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, inscrito a 
nombre de la ejecutada INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS 
LIMITADA a fojas 2.187 vuelta número 1.583 del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2019, rol de 
avalúos N° 696-225, de Ovalle. Mínimo para las posturas será la cantidad de 
$263.946.667. El precio del remate deberá pagarse al contado en dinero 
efectivo mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro de 
quinto día contado desde subasta. Para participar en la subasta los 
interesados deberán presentar vale vista emitido por el Banco Estado de Chile 
a la orden del tribunal por el 10% del mínimo fijado para la subasta. El remate 
se realizará en forma telemática, por videoconferencia, mediante la 
plataforma Zoom; todo postor deberá coordinar previamente con el tribunal al 
correo electrónico jlovalle3_remates@pjud.cl, conforme lo ordenado en 
folio 76 del cuaderno de apremio de desposeimiento. Mayores antecedentes 
en expediente. 15 septiembre 2023. Secretario.

REMATE

Gobernadora oficia a Ministro de 
Agricultura por recursos para la sequía

TRAS ANUNCIO PRESIDENCIAL

La máxima autoridad regional está preocupada por el detalle del anuncio. ARCHIVO EL DÍA

La máxima autoridad 
regional solicitó detalles 

respecto a montos, fecha 
de asignación y objetivos 

de esta propuesta, con 
la finalidad de entregar 

tranquilidad y certezas a las 
comunidades afectadas por 

la escasez hídrica.

En el segundo día de su visita a la 
Región de Coquimbo, el Presidente 
Gabriel Boric anunció en la comuna 
de Río Hurtado una serie de medidas 
para enfrentar la escasez hídrica que 
atraviesa esta zona, inversión desde el 
nivel central que superaría los cincuenta 
y siete mil millones de pesos. 

Ante esta información, la gobernadora 
regional, Krist Naranjo, envió un oficio 
al Ministro de Agricultura, Esteban 
Valenzuela, para solicitar más antece-
dentes al respecto, principalmente para 

conocer la ejecución de estas medidas 
que beneficiarían a la zona. 

En el ordinario número 3619, enviado 
desde el Gobierno Regional, dice que 
“solicito a usted detalle del anun-
cio realizado por el Presidente de la 
República, Sr. Gabriel Boric Font, en 
visita a nuestra Región de Coquimbo 

en la comuna de Río Hurtado el día 05 
de octubre de 2023, el aporte que se 
realizará por la mega sequía que afecta 
a la región con un aporte directo del 
Gobierno Central de cincuenta y siete 
mil millones de pesos, del cual le solicito 
a usted facilitar carta Gantt, montos, 
fecha de asignación y objetivos de 
recursos, lo anterior con la finalidad 
de entregar tranquilidad a nuestras 
comunidades agrícolas y poder mitigar 
la problemática existente en la Región 
de Coquimbo”. 

MÁS DE $1.600 MILLONES 
PARA LOS MUNICIPIOS

Desde el Gobierno Regional infor-
maron que no solo están trabajando en 
las iniciativas del plan de Emergencia 
Hídrica para enfrentar la sequía de $4 

mil millones que anunció hace algunas 
semanas la gobernadora Naranjo en 
Ovalle, sino que también ya se está 
trabajando en los convenios del 2 % de 
emergencia dirigido a los 15 municipios, 
recursos que servirán para ejecutar 
iniciativas de mitigación y preparación 
en la gestión del riesgo de desastre, 
en el marco de la glosa 11 de la Ley de 
Presupuesto 2023. 

Estos recursos representan el 2% 
del total de los dineros de inversión del 
FNDR y las municipalidades recibirán 
una inversión máxima de $110 millones 
cada una. Con los recursos del Gobierno 
Regional podrán adquirir estanques 
de aguas, bombas para extracción de 
agua, instalación de luminarias fo-
tovoltaicas, mangueras, equipos de 
radiocomunicación, mejoramiento de 
APRs, entre otros.

 Región de Coquimbo
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Trabajadora/es sexuales de la región 
se capacitan en la prevención del VIH

INICIATIVA DE LA SEREMI DE SALUD

Además, 111 personas 
que ejercen este oficio 
han participado de los 

operativos de test rápido.

Más de 150 trabajadoras y tra-
bajadores sexuales de la región, se 
han capacitado durante todo este 
año en la prevención del VIH y otras 
enfermedades de transmisión sexual. 

La iniciativa forma parte del programa 
de Prevención del VIH y las Infección 
de Transmisión Sexual, que ejecuta 
la Seremi de Salud en toda la región 
de Coquimbo.

Al respecto, Marisol González, ma-
trona y Encargada del Programa de 
VIH/SIDA y las ITS de la Seremi de 
Salud, señaló que “es relevante que 
las personas que realizan trabajo 
sexual estén al tanto del derecho 
que tienen a recibir la prestación 
de Control de Salud Sexual y para 
promoverlo la Seremi de Salud de la 
Región de Coquimbo ha desarrollado 
diferentes iniciativas de educación 
en terreno dirigidas a trabajadoras/
es sexuales, con el objetivo de llevar 
la información a los puntos en los 
cuales se desarrolla este oficio”.

El Reglamento N°206 del año 2005 
del Ministerio de Salud regula la 
protección de la salud en materia de 
infecciones de transmisión sexual, al 
respecto establece que los Servicios 
de Salud deben disponer, en los es-
tablecimientos necesarios, el fácil 

acceso a la atención de salud sexual 
de personas que declaran voluntaria-
mente el ejercicio del comercio sexual. 

En cuanto a la capacitación, Marisol 
González explicó que “se les entregó 
información sobre el derecho e im-
portancia del control de salud sexual, 

lugares en los cuales se realiza, las 
medidas de autocuidado, prevención 
de infecciones de transmisión sexual, 
distribución de condones internos y 
externos, lubricantes íntimos, como 
también oferta del test visual rápido 
de detección de VIH”. 

Finalmente, la profesional informó 
que los establecimientos de salud que 
entreguen atención a los trabajadores/
as sexuales podrán dar un documen-
to que acredite la asistencia a los 
controles, pero en ningún caso este 
documento acredita estado de salud.

Los establecimientos de salud que entreguen atención a los trabajadores/as sexuales podrán 
dar un documento que acredite la asistencia a los controles.

CEDIDA

SE LES ENTREGÓ 
INFORMACIÓN SOBRE EL 
DERECHO E IMPORTANCIA 
DEL CONTROL DE SALUD 
SEXUAL, LUGARES EN LOS 
CUALES SE REALIZA, LAS 
MEDIDAS DE AUTOCUIDADO 
Y PREVENCIÓN DE 
INFECCIONES DE 
TRANSMISIÓN SEXUAL” 

MARISOL GONZÁLEZ
ENCARGADA DEL PROGRAMA DE VIH/SIDA DE 
LA SEREMI DE SALUD

La Serena
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Hector Flores quedó a un puesto del 
podio en los Juegos Panamericanos 

DESTACADA PARTICIPACIÓN EN LA FINAL DE TIRO SKEET 

El deportista ovallino obtuvo 
32 puntos que lo posicionaron 
en el cuarto lugar, por detrás 
de los representantes de 
Estados Unidos, Perú y 
Argentina. 

En la jornada de este domingo 
22 de octubre se vivió una nueva y 
emocionante jornada de los Juegos 
Panamericanos de Santiago 2023.

Entre la atractiva programación 
destacaba la final de tiro skeet, que 
incluía la participación del ovallino 
Hector Flores, quien había clasificado 
en quinto lugar en la etapa previamente 
disputada el sábado. 

Esta final se disputó en el Polígono 
de Pudahuel, en donde el tirador del 
Limarí tuvo una destacada partici-
pación, logrando 32 puntos. 

Con este puntaje Flores se ubicó en 
el cuarto lugar, quedando a un puesto 
del podio y los Juegos Olímpicos de 
París 2024.

El podio finalmente quedó compuesto 
por Vincent Hancock de Estados Unidos 
(primer lugar), Nicolás Pacheco de 
Perú (segundo lugar) y Federico Gil 
de Argentina (tercer lugar).

MEDALLAS CHILENAS 
Durante este domingo también se 

disputó la final de tiro skeet damas, 
en donde Francisca Crovetto logró 
dar el primer oro de Chile en estos 
Juegos Panamericanos 2023.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El  oval l ino 
Hector Flo-
res tuvo una 
d e s t a c a d a 
final en el 
tiro skeet de 
los Juegos 
P a n a m e r i -
canos San-
tiago 2023. 

EL OVALLINO

Otro de los momentos emocionantes 
de esta jornada dominical se dio con 
la luchadora de taekwondo Claudia 
Gallardo (67 kilos), quien venció por 2 
a 0 a la canadiense Nicole Kraayeveld 
para quedarse con el tercer lugar de 
la disciplina. 

Aranza Villalón también logró que-
darse con el bronce en su prueba 
de Ciclismo Ruta, con un tiempo de 
26:07.28, siendo estrechamente 
superada por la cubana Arlenis Sierra 
(26:07.11).

Por su parte, Hugo Catrileo logró la 
medalla de plata en la maratón, tras 
obtener un tiempo de 2h. 12:07. 

Estas preseas se suman a las ob-
tenidas anteriormente por Catalina 
Vidaurre (segundo lugar en Ciclismo 
MTB damas) y su hermano Martín 
Vidaurre (segundo lugar en Ciclismo 
MTB varones), logrando un total de 6 
medallas para el Team Chile en estos 
primeros días de competencia.

20 11 13 44

10 5 3 18

8 5 6 19

5 9 9 23

3 4 6 13

2 3 1 6

2 1 2 5

1 3 2 6

1 2 1 4

1 1 7 9

1. Estados Unidos 

2. México

3. Canadá 

4. Brasil

5. Colombia

6. Venezuela 

7. Cuba 

8. Chile 

9. República Dominicana 

10. Perú 

MEDALLERO DE LOS JUEGOS PANAMERICANOS SANTIAGO 
2023CONURBACIÓN LA SERENA-COQUIMBO

Oro Plata Bronce TotalPAÍS

KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

El presupuesto de la nación para 
el año 2024 se ha visto mermado 
para nuestra región de Coquimbo. 
El monto solicitado por nuestro 
gobierno regional y lo asignado 
por la Dirección de Presupuestos 

(DIPRES) creemos que no 
nos permitirá como región 
llegar, en su totalidad, con 
lo requerido en el contex-
to de crisis climática, crisis 
hídrica, crisis en seguridad, 
desarrollo sustentable y una 
adecuada concesión en obras 
y programas regionales, inicia-
tivas relevantes que también 
aportan a la empleabilidad 
regional

Hoy el compromiso del 
Presidente, Gabriel Boric de 
delegar poder a las regiones no 
es más que un bonito discurso 

que buscaba votos y haber 
sido electo.

El nuevo proyecto de Ley 
presentado y hoy en discusión 
parlamentaria, es escueto a 
lo necesario para la inversión 
que requerimos para cumplir 
a nuestros habitantes en el 
territorio. Son los gobiernos 
regionales y los municipios, 
quienes vemos y llegamos 
a la verdadera necesidad, y 
quienes llegamos a tiempo, 
no el nivel central.

Hoy el caso convenio que 
embiste al gobierno central 

no puede mermar ni desviar la 
atención a los Gores queriendo 
disminuir el presupuesto que 
requerimos, imponer glosas 
que cortan la flexibilidad de 
los aportes de las distintas 
comunas y regiones: como 
proyectos FRIL, FIC, 8% de 
asignación concursable y un 
tutelaje centralista en que 
MIDESO, DIPRES, ni Subdere 
tendrán la capacidad de ges-
tionar a tiempo, porque ya 
tenemos la experiencia de 
que no ha sido así.

Nosotros como Gobierno 

Regional vamos con probidad 
y transparencia, para ello te-
nemos conductos regulares y 
auditorias periódicas, pode-
mos mejorar, pero mermar el 
presupuesto de nuestra región 
con un afán de descredito al 
proceso de descentralización 
nacional es improcedente. 

Mayor descentralización 
es sinónimo de una mejor 
democracia y gobernanza, y 
debemos avanzar por nuestra 
gente que quiere y necesita 
que la descentralización llegue 
a sus territorios.

Presupuesto 2024, no debe ser un retroceso para la descentralización de nuestra región
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